



Précurseurs  
des **relations**  
sexuelles et  
amoureuses  
des **jeunes**

Étude  
*Presaj*

# Intimidation et cyberintimidation

Chez les élèves de troisième secondaire de l'Étude PRESAJ

Lors des trois mois précédant l'étude, et de manière répétitive  
(plus de 2-3 fois par mois):

12,3%

affirment avoir été appelé(e)s par des noms méchants ou avoir été taquiné(e)s de manière blessante.



6,4%

mentionnent que d'autres étudiants leur ont fait des blagues, des commentaires ou des gestes sexuels.



1,7%

indiquent avoir été frappé(e)s, bousculé(e)s ou enfermé(e)s à l'intérieur.



2,2%

indiquent avoir été appelé(e)s avec des noms méchants à propos de leur race ou de leur couleur.



5,9%

indiquent que d'autres étudiants ont raconté des mensonges ou ont répandu des fausses rumeurs à propos d'eux et ont essayé de faire en sorte que les autres ne les aiment pas.



7,2%

rapportent avoir été laissé(e)s de côté de manière volontaire, avoir été exclu(e)s de leur groupe d'amis, ou complètement ignoré(e)s (e)



10,6%

des jeunes disent avoir déjà été menacé(e)s, ridiculisé(e)s ou insulté(e)s sur Internet et les médias sociaux. Parmi ceux-ci, 36,2% sont des garçons et 63,8% sont des filles.

L'Étude sur les précurseurs des relations sexuelles et amoureuses des jeunes (PRESAJ) réalisée en 2018-2020 est une étude québécoise impliquant 2905 adolescent.e.s de troisième secondaire. Cette étude est dirigée par Sophie Bergeron, Ph.D. de l'Université de Montréal et Jacinthe Dion, Ph.D. de l'Université du Québec à Chicoutimi et est subventionnée par les Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC).

Pour citer ce document

Harvey, C., Bilodeau C., Bergeron, S., Clouston, C., & Dion, J. (2019). *Intimidation et Cyberintimidation*. Feuillelet informatif: Campagne de transfert de connaissances de l'Étude PRESAJ. Université de Montréal et Université du Québec à Chicoutimi.

Pour en savoir plus : [sophiebergeron.ca](http://sophiebergeron.ca)